nous avoir demandé en juin dernier d'invoquer l'Esprit Saint, nous demande aujourd'hui, et pour tout ce mois d'octobre, d'invoquer la Vierge Marie par le Rosaire. Nous avons, dit-il, de puissants motifs pour confier avec la plus grande espérance à sa protection nos projets et nos vœux.

Et voici que, clairement, sans un nuage, sans une subtilité, se détache radieuse la figure de Marie, Mère de LA FOI. Dans ces pages lumineuses, où l'intelligence est entrainée insensiblement aux plus pures conceptions, on sent l'inspiration d'un amour très tendre, d'un amour pénétrant dont la secrète ardeur purifie l'intelligence : les pensées claires viennent du cœur.

L'unité de la foi par le Rosaire de Marie!—nous ne voyons pas le lien qui unit ces deux termes—nous voyons seulement que s'il peut exister quelque rapport entre eux, c'est un rapport de disproportion: l'humilité invraisemblable du moyen et la difficulté presque insurmontable de l'œuvre. Mais, dans les choses de Dieu, est-ce qu'il n'y a pas toujours, pour notre esprit, une disproportion?

Le lien, il est très simple à trouver.

C'est par Marie que la foi descend, pure, dans nos cœurs, c'est par Marie encore que la foi est manifestée et répandue dans le monde entier. C'est donc par elle que se fera l'unité de la foi, c'est-à-dire sa permanence dans la pureté, malgré sa diffusion.

La foi descend dans nos cœurs comme tous les autres dons de Dieu par l'intermédiaire de Marie, car Marie est la dispensatrice des dons de Dieu. Elle se plaira donc à répandre sur nous les grâces qu'elle-même a possédées davantage, celles qui l'ont rendue glorieuse et bienheureuse. C'est pourquoi Marie qui a possédé dans son sein et qui a donné au monde l'auteur de la foi, Marie qui a été saluée de ce cri : Ah! heureuse es-tu, toi qui as cru! Marie versera sur nous, abondante et pure, cette lumière de la foi qui seule nous fait connaître son Fils bien aimé, qui seule nous fait voir en elle notre mère.

C'est par elle encore que la foi se manifeste au monde :

C'est elle qui a donné et consolidé le sceptre de la vraie foi, et elle n'a cessé de s'employer à maintenir parmi les peuples, ferme, intacte et féconde, la foi catholique.... Grâce à son impulsion et à son appui, des hommes éminents en sainteté et en zèle apostolique, se sont levés pour repousser les efforts des méchants, pour ramener et exciter les esprits à la piété de la vie chrétienne.